



Tanz um das Goldene Kalb

Exodus 3,4

Da nahm das ganze Volk die goldenen Ohrringe ab und brachte sie zu Aaron. Er nahm sie aus ihrer Hand. Und er bearbeitete sie mit einem Werkzeug und machte daraus ein gegossenes Kalb. Da sagten sie: Das sind deine Götter, Israel, die dich aus dem Land Ägypten heraufgeführt haben.



Bedeutung - Erklärung

Wenn sich alles nur noch um Macht und Geld dreht, dann bezeichnet man das manchmal als einen »Tanz um das Goldene Kalb«.

Dieses Goldene Kalb geht auf eine Geschichte aus dem zweiten Buch der Bibel zurück. Das beschreibt, wie Moses die Israeliten aus ihrer Knechtschaft im mächtigen Ägypten heraus und in eine neue Zukunft führen will.

Als Moses am Berg Sinai war, ließ Aaron zu, dass aus dem Goldschmuck der Israeliten ein Goldenes Kalb gestaltet wurde. Der Tanz um das Goldene Kalb ist zu deuten als Verehrung einheimischer Fruchtbarkeitsgötter. In jedem Falle aber war dies in den Augen von Moses, ein Götzendienst und Abfall vom wahren Gottesglauben.